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家「十四五」規劃宣講團專程來港宣講，體現了中央對香港

的親切關懷和大力支持。他與大家分享了三點看法。

　　融入國家發展大局 打造新優勢
　　「一、認清國家規劃要求，全面把握香港的發展方

向。」駱惠寧指出，國家「十四五」規劃對香港的發展提出

了一系列重大要求，第一次從政治、經濟、文化等方面全面

加以闡述，體現了中央統攬國際國內兩個大局，推動香港實

依托祖國，是⾹港成功基因依托祖國，是⾹港成功基因依托祖國，是⾹港成功基因

　　 行政長官林鄭月娥指出，「十四五」規劃【本報訊】【本報訊】　　 行政長官林鄭月娥指出，「十四五」規劃【本報訊】

綱要將為香港帶來源源不絕的活力和千載難逢的機遇。她

對特區落實「十四五」規劃充滿信心，相信在行政立法互

相配合下，定能切實提升特區管治效能，振興疫後經濟，

全面把握國家發展機遇。

　　對落實「十四五」充滿信心
　　林鄭月娥表示，「十四五」規劃綱要中直接涉港的部

分，包括第61章和第31章。這兩部分的表述充分體現了中

央對香港特區的支持，對港人福祉的重視，將為香港帶來

現長期繁榮穩定的戰略考慮。隨着世界百年未有之大

變局加速演進，國家開啟第二個百年新征程，香港實

現由亂及治的重大轉折，香港的發展已經進入了一個

新的階段。香港社會要進一步把握中央新發展理念要

求，凝聚廣泛共識，全面構建新發展格局。

　　「二、融入國家發展大局，不斷提升香港的競

爭優勢。」駱惠寧認為，香港之所以擁有國際金融、

貿易、航運中心和全球離岸人民幣業務樞紐等經濟地

位，根本在於擁有連接內地的區位優勢和自身良好的

投資營商環境。縱觀當今世界，中華民族實現偉大復

興的歷史進程誰也不可能阻擋。全球發展的最大機遇

在中國，香港發展的最大機遇在內地。隨着國家「十

四五」規劃的實施以及2035年遠景目標的確立，香港

正面臨新一輪歷史發展機遇，一定要牢牢地抓住它。

　　「三、善用國家政策支持，努力開創香港發展

新未來。」駱惠寧表示，發展是永恆的主題，是解決

各種問題的金鑰匙。這一年多香港的撥亂反正、正本

清源，說到底是為了維護和發展香港市民的根本福

祉，是為了實現香港的長期繁榮穩定，是為了推動

「一國兩制」行穩致遠。中央一直十分關注香港的經

濟發展和民生改善。「十四五」規劃再次明確了香港

發展新定位，並給予更多政策支持，現在需要香港社

會進一步行動起來。他強調，市場經濟，競爭激烈，

不進則退，慢進也是退。唯有做好今天，才能贏得明

天。

源源不絕的活力和千載難逢的機遇。特區政

府對這些支持香港鞏固提升競爭優勢的表述

深感鼓舞。自公布以來，各界反應十分正

面，並向特區政府提出了不少可達至發展目

標的具體建議。

　　「香港的發展必須與祖國緊密相連，依

托祖國，面向世界，是香港繼續成功的基

因。」林鄭月娥說，過去一年多，在中央的

支持下，香港特區整體的情況出現了根本性

的正面發展，令她對特區落實「十四五」規

劃充滿信心。她說，以本年度的立法會為

例，過去短短三個月先後通過了四項支持香

港融入國家發展大局的議員議案，相信在行

政立法互相配合下，定能切實提升特區管治

效能，振興疫後經濟，全面把握國家發展機

遇，發展香港在粵港澳大灣區的獨特優勢。

　　林鄭月娥強調，「十四五」規劃「港澳

專章」提到，要全面準確貫徹「一國兩

制」、「港人治港」、高度自治的方針，維

護憲法和基本法確定的特區憲制秩序，落實

中央對特區全面管治權，維護國家主權、安

全、發展利益，防範外部勢力干預香港事

務。為此，必須加強憲法和基本法教育，增

強港人的國家意識和國民身份認同，特區政

府對此責無旁貸，全社會亦要共同努力。
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七名常委日前秘密召開「決定性會議」，相信離宣布解

散日子不遠。支聯會多名常委、董事及幹事，包括何俊

仁、鄒幸彤、李卓人、梁錦威、徐漢光、陶君行、劉慧

卿、關尚義等收到警方國安處的信件，根據香港國安法

第43條附表五，國安處辦理涉及危害國家安全案件時，

可以要求外國及台灣代理人就涉港活動提供資料，有關

組織及個人兩星期內必須回信。\大公報記者 黃浩輝 

　　據了解，支聯會因長期在香港公開發表及煽動市民

仇視中央政府的言論，自香港國安法實施後，仍不收

手，仍堅持其顛覆國家政權的綱領。該會及其骨幹成員

均被指曾擔任外國在香港代理人，涉及收受外國黑金資

助在港進行政治任務。

　　根據香港國安法附表五第三條，警務處處長如合理

地相信發出有關規定是防止及偵查危害國家安全罪行所

需要的，可向某外國代理人或台灣代理人送達書面通

知，規定該代理人在指定期限內向警務處處長提供資

料。

　　根據資料顯示，多個與支聯會關係密切的組織，包

括香港華人民主書院、中國維權律師關注組及香港民主

中國陣線均屬於法律定義下的外國／台灣在港代理人。

警方近日首次運用香港國安法第43條附表五，致函支聯

會常委及相關人士，包括何俊仁、鄒幸彤、李卓人、梁

錦威、徐漢光、陶君行、劉慧卿、關尚義等，要求提交

相關的資料。

　　需交代資金來源及會議紀錄
　　信中要提交的資料包括支聯會董事、員工資料，

2014年至今會議紀錄、收入支出，與多方的活動資料，

涉及方面包括華人民主書院、中國維權律師關注組、美

國國家民主基金會，及壹傳媒創辦人黎智英助理Mark 

Simon。

　　其中支聯會副主席鄒幸彤，她早已獲外部勢力栽培

為在港代理人。鄒幸彤昨日證實收到有關信件，她否認

是外國代理人的指控。但消息指，鄒幸彤於2012至

2018年出任與美國國家民主基金會（NED）關係密切的

「國際特赦組織香港分會」執委及公司董事。另她於

2016年4月，獲安排赴印度出席接受NED資助的美國支持

反華組織「公民力量」舉辦的第11屆「族群青年領袖研

習營」，並與支持「藏獨」的達賴喇嘛會面。2017年

4月，她又與周永康、梁頌恆及游蕙禎赴台灣，出席支持

「台獨」及「藏獨」組織「西藏台灣人權連線」活動，獲

安排與「台獨」政黨時代力量立法委員林昶佐等人會面。

　　多年連繫外力搞反華活動
　　消息指，華人民主書院多年依靠NED的資助運作，與台灣民進黨、「台

獨」及海外反華分子有緊密聯繫；支聯會多年來串聯及參與書院舉辦的反華

活動，兩者關係非常密切。

　　另外，在囚的支聯會主席李卓人曾在香港國安法頒布實施翌日，以視像

方式參與美國國會聽證會，乞
求美國干預香港事務；聽證會
是美國國會眾議院外交事務委
員會召開，目的為審議《香港
自治法》。

　　2014年網上大量洩密文件
揭露，身兼支聯會主席李卓人
擔任秘書長的職工盟 ，自
1994年起，每年均向NED旗下的
美國國際勞工團結中心申請資
助，涉及金額約1300萬港元。

　　至於支聯會「總管」馮愛
玲亦涉為外力代理人，2015年
「民運人士」美籍華人熊焱入
境香港不遂，馮愛玲帶同律師
林耀強到機場，利用傳媒大肆
抹黑攻擊政府。

　　據了解，即使支聯會宣布
解散仍然要提交資料予警方，
如果沒按規定交資料，一經定
罪可以罰款10萬元和監禁六個
月。

　　圖：2017年4月，鄒幸彤與周永康、梁頌恆及游蕙禎等人赴台灣，出席支
持「台獨」及「藏獨」組織「西藏台灣人權連線」活動。
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繞「把握國家『十四五』機遇 香港更好融入國家發展大局」，深入研討國家政策給香港帶來的新機遇。

中聯辦主任駱惠寧在致辭時表示，這一年多香港的撥亂反正、正本清源，說到底是為了維護和發展香港市

民的根本福祉，是為了實現香港的長期繁榮穩定，是為了推動「一國兩制」行穩致遠。「十四五」規劃再

次明確了香港發展新定位，並給予更多政策支持，現在需要香港社會進一步行動起來。「不進則退，慢進

也是退。唯有做好今天，才能贏得明天。」

　　行政長官林鄭月娥、國家發展改革委副主任寧吉喆、國務院港澳辦副主任黃柳權亦發表致辭，特區政

府官員、行政會議成員、主要大學校長等200餘名嘉賓與會。

　　宣講團由國務院港澳辦、國家發展改革委、科技部、中國人民銀行等多個部門組成。宣講團一行23日

下午在立法會舉行講座，今日起將走進會展中心、香港公開大學、香港科學園等地，圍繞「擁抱『十四

五』 融入『雙循環』」「活力與機遇 共建美好灣區」等主題，與香港工商界、青年學生代表等，展開座

談交流。

　　「今天我們聽到的不單是國家『十四五』規劃的內容，

更聽到了國家制定『十四五』規劃背後的理念和自信。」特首

林鄭月娥在宣講會尾聲作總結發言時表示，希望往後特區管治

團隊在落實「十四五」規劃、融入國家發展大局時，都要展示

那一份以人民為中心、服務人民的理念，以及對「一國兩制」

制度的自信。

　　林鄭月娥表示，駱主任的講話比較精簡，但三點意見意

義非常重大，相信也是傳達了中央對香港特別行政區往後怎樣

發展、解決問題的明確要求，「尤其是惠寧主任說不進則退，

進得慢也是退，這也是往後特首對你們的要求。」話至此，全

場響起掌聲。她續說，當行政長官要求你們提一些改善施政的
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「駱主任三點意⾒意義重⼤」
意見時，必須要提得早、提得好，而且必須要落實得準

確，希望各位有責任擔當。

　　「中央很願意為香港多開一些路，多搭一些橋，但

最終都還是需要人去用這座橋、走這條路。」林鄭月娥

說，在國家安全受到保障、選舉制度得以完善後，香港

已經能夠回到行政主導的初心，特區政府將會是落實香

港未來發展的第一責任人，「但是這個第一責任人，不

可能是行政長官一個人，而是整個特區的管治團隊。今

天出席的每一位都是特區政府管治團隊的重要人物，我

希望你們展示自信，有為人民服務的理念，為香港開創

更美好的未來。」

圖：國家「十四五」規劃宣講團首場宣講活動23日在政府總部舉行，行政長官林鄭月圖：國家「十四五」規劃宣講團首場宣講活動23日在政府總部舉行，行政長官林鄭月

娥、中聯辦主任駱惠寧、國務院港澳辦副主任黃柳權等嘉賓出席宣講會。娥、中聯辦主任駱惠寧、國務院港澳辦副主任黃柳權等嘉賓出席宣講會。

圖：國家「十四五」規劃宣講團首場宣講活動23日在政府總部舉行，行政長官林鄭月

娥、中聯辦主任駱惠寧、國務院港澳辦副主任黃柳權等嘉賓出席宣講會。


